JOURNAL FRANCFORT

AVEC PRIVILÉGE DE SA MAJESTÉ IMPÉRIALE.

DU SAMEDI, 5 AOUT 1797.

De Madrid, le 14 Juillet.

ent

im-

par dats déemi.

et a de.

nénnes irec-

l ne

arder

iation

rmi-

coup

vers

nce,

plu-

ils

qu'il

gers

ches

dans

es le

nême

n du

iesten

ifes,

de la

, an-

arrivé

ort 6

atimens

ionnée s

Vo. 66.

al.

Selon les lettres de Cadix, les anglois n'ont fait aucun mouvement dans la nuit du 6 au 7; mais l'on craint qu'ils ne recommencent le bombardement, dont le principal objet paroît être de mettre le feu à l'escadre espagnole. Tous les rapports, au reste, s'accordent à dire que leur stottille a dû beaucoup sousfrir du seu des remparts et de celui de nos canonnières. On évalue à 30 mille le nombre des personnes qui ont abandonné la ville de Cadix dans l'espace de trois jours. Il ne s'y fait plus aucun commerce, tous les tribunaux ont suspendu leurs sonctions.

Des lettres de Lisbonne donnent pour certain l'embarquement de 10,000 hommes d'infanterie angloise, pour une expédition qu'on ne connoît pas encore. Cette nouvelle cause ici beaucoup d'inquiétude; on craint que Cadix ne soit l'objet de l'expédition. Il est douloureux d'avouer, mais il est vrai, que si les anglois viennent à bout de repousser la slotille espagnole, ils se rendront facilement maîtres de cette ville, au moyen d'une descente sur le chemin de la porte de terre, où la résistance ne pourroit être grande. Alors c'en seroit sait de l'escadre de S. M. et des arsenaux de la Caraque; tout tomberoit au pouvoir de l'ennemi.

Suite de Paris, du 29 Juiller.

A en juger d'après les apparences, un certain esprit de concorde et d'union a tout-à coup succédé à l'aigreur et à l'animosité qui régnoient entre les deux partis, et c'est l'excès même du danger qui a opéré ce rapprochement. L'état désastreux où se trouvent les sinances, l'audace des jacobins qui se disposoient à proster des divisions survenues entre le corps

législatif et le Directoire, enfin l'influence dangereule que les armées, et surtout celle d'Italie, sembloient menacer de prendre; toutes ces causes, ainsi que d'autres circonstances particulières, ont fait craindre à ceux mêmes qui en avoient fait naître une partie, que l'issue de cette lutte ne fût egalement funeste aux uns et aux autres, en livrant la France à toutes les horreurs de la guerre civile. Il n'est pas inutile de remarquer ici, que dans ce moment où l'explosion sembloit si prochaine, les deux généraux qui se sont le plus illustrés dans cette guerre, se trouvoient en opposition absolue; placés dans le plus grand jour, jouissant chacun d'une grande influence, l'espèce de part qu'ils cussent pris aux évènemens n'eût pas été douteuse. Aussi nos journaux de l'opposition se plaisoient-il dejà à mettre en paralèle la conduite de l'un avec celle de l'autre, à comparer le discours de Buonaparte à les troupes, avec les paroles adressées par Pichegru aux foldats françois.

Le général Hoche est reparti avant-hier pour son armée.

Suite de la séance du Directoire du 10 Thermidor.

Le ministre des relations extérieures présente pareillement au Directoire le citoyen Boccardi, ministre plénipotentiaire de la république de Gênes, qui prononce le discours suivant:

"Citoyens Directeurs. Chargé d'être apprès du Directoire exécutif l'organe des fentimens dont la nation Génoise est pénétrée pour le peuple françois & son gouvernement, je sens toute l'importance d'un tel ministère, au moment surtout que jay suis appelle par le gouvernement provisoire de ma patrie, & à l'époque à jamais mémorable de sa régénération politique. Les Génois qui ont toujours confervé au fond de leur cœur cer amour sublime de la liberté, qui est fait pour embrâser les ames générantes; qui leont si souvent manises et d'une manière si étonnante»

vers le milieu de ce siècle; qui les premiers, en Europe, ent applaudi aux généreux efforts que saissient les françois pour l'établir chez eux dans toute sa splendeur: les Génois viennent d'émetrie un vœu libre, spontané et solemnel, pour le retour aux principes de leur ancienne constitution, principes qui ont sais jedis leur gloire et leur bonheur, et qui ont été les bases de leur ancienne prospérité. Ce grand acte de la volonte nationale, exempte de toute espèce d'influence étrangère, se développe d'une manière éclatante sur tous les points du territoire genois; l'affentiment général au nouvel ordre de choses, l'allegresse qui brille sur tous les visages, le dévouement de tous les circyens, l'esprit de sagesse qui préside aux actes du geuvernement provisoire, des fêtes touchantes & vraiment patrioiques, ses chaines de l'essavage qui pésoient sur des malheureux africaine, brisées au pied de l'arbre de la liberté, tout annonce le triomphe de la justice & de la vérité, & déjà l'aurore du plus beau jour brille sur ma patrie. C'étoit à la nation magnanime qui a proclamé & défendu avec tant de succès les droits imprescriptibles des peuples, qu'il appartenoit de rendre la première à ces mêdna patrie.

Réfendu avec tant de succès les droits impresentibles des peuples, qu'il appartenoit de rendre la première à ces mêmes droits un hommage éclatant. Il étoit digne d'un grand peuple de souvre à l'évèn ment mémorable qui va affurer pour tonjours le bonheur & la gloire d'une ancienne république. L'intérêt que votre ministre à Gênes, et le héros qui commande l'invincible atmée d'Italie ont témoigné pour le falur et la régénération de ma patrie, d'après la demande formelle de leur médiation saite par l'ancien gouvernement, les marques signalées de bienveillance que vous venez de donner à la nation génoise, ont sait sur elle une impression inessagable. Je viens en son nom présenter au peuple et au gouvernement françois l'hommage de son estime. Je viens leur porter l'expression de sa reconnoissance, & l'assurance d'une amirié sincère & éternelle. Elle est son de sur courait le nature des rapports politiques & commerciaux, qui l'ient les deux états. Elle aura déformais une garantie nouvelle dans l'identité de leurs principes, & la consormité de leurs intérêts & de leurs vœux. Ce n'est pas sans une vive émotion que je vous exprime ces sentimens les passants de leurs une de le leurs de la la liberté. dans un jour qui rapelle à tous les vrais amis de la liberté des époques si mémorables & d'un si grand souvenir; dans un tems où une paix générale va bientôt couronner vos travaux; dans un moment où je vous vois entoutés des repréfentans illustres de tant et de si grandes puissances. Leur seule présence arreste déjà à l'univers étonné les victoires des François, la justice de la cause qu'ils ent désendue avec tant de gloire, & la considération dont jouit la République d'un bout du monde à l'autre. Puisse telle bienpublique d'un bout eu monae a pautie. Finne ten bien-côt préfenter le spectacle d'une nation s'élançant, sans obstruces, vers les heureuses destinées qui Pappellent! Puisse-t-elle, par la haute instruce qui lui est réservée, sssurer à jamais à l'Europe la paix qu'elle va lui donner, le repos & le bonheur des nations! Tels sont les vorus, citoyens Directeurs, que font tous mes conciroyens. Tels font les sentimens que je suis chargé de vous exprimer en leur nom, & qui respirent dans les lettres de créance que jeal l'honneur de vous présenter.

Le président du Directoire lui répond en ces termes :

"Citoyen ministre de la République génoise! "Le Directoire exécutif a entendu avec intérêt l'expression des vœux & des sentimens dont le nouveau gouvernement de la République génoise vous a tendu l'organe. Il voit avec plaisir qu'un changement si considérable se soit opéré sans influence étrangère, & sans secousse violente, dans l'organifation de cette République, & que l'esse de ce changement fair, comme veus venez de le dépeindre, la fatisfaction générale d'un peuple qui avoit déjà montré, qu'il est digue de la liberté. Puisse votre patrie jouir promptement de la

prospérité à laquelle son heureuse position & son industrie lui donnent lieu de présendre! Rien ne pouvoit être plus honorable pour vous particulièrement, citoyen ministre, que d'être choisi de nouveau par un Etat devenu libre, pour le représenter près d'un Etat libre: c'est un hommage précieux rendu au succès avec lequel vous avez rempli votre première mission, & aux principes philantropiques que vous avez toujours professes parmi nous.,

M. Massimi et le citoyen Boccardi prennent féance avec les membres du corps diplomatique.

Le ministre de la guerre présente ensuite au Directoire, le citoyen Gauthier, adjoint à l'adjudant-général Demont, chargé par le général en chef de l'armée de Rhin et Moselle, d'offrir au Directoire deux drapeaux autrichiene, restant de ceux conquis par cette brave armée, lors du dernier passage du Rhin. (Les discours provoncés à la sinte de la présentation de ces drapeaux n'effrent rien d'intéressant.)

Une décharge de l'artillerie placée dans le jardin du palais, annonce l'ouverture de la célébration de la fête de la liberté.

Les élèves du conservatoire de musique exécutent une simphonie et chantent l'hymne à la liberté.

Le Directoire se lève, et le président prononce le discours suivant:

> fi fi b

> ti n C N

fe

q P

n

n

le

François! "Nous célibrons, le 14 Juillet, la chûte du despotisme héréditaire; aujourd'hui, nous célébrons celle drune autre tyrannie plus d'testable encore, parceque celui qui Pexerça n'ent pour lui, ni ce préjugé de la maissance auquel le laps de tems attacha jadis un certain prestige, ni aucune de ces grandes qualités personnelles qui séduisent & semblent allèger le poide d'une antorité arbitraire. Liberté! crest à toi que se rapportent toutes nos fétes républicaines; mais celle des 9 & 10 Thermider tests nos pressent dédiée; crest à elle que la loi a denné ton uom, parceque crest de cette époque que tu cessas d'être dans les most, que tu pris parmi nous une existence réelle: jusqualors tu ne parus à nos yeux que comme un sp. chre ensanglanté, & le plus grand crime de l'exécrolle sistème que tu renversa, sint davoir voulu te rendre odiense, en faisant regner sous tou nom la lience, le brigandage, la terreur & la mort...... François! Ce moment de sête west point celui d'assigner vos œurs par le tableau de la longue série des malbeurs qui désolèrent Phumanité pendant cette période calamitense; le caractère de la tyrannie qui remplit cette période, sin d'avoir constamment, au niom du peuple; sait égerger le peuple, au nom de la liberté, érigé en vertus civiques Panacchie, la débanche, la délation, la séro-cité; au nom de l'égalité des droits, remplacé l'esprit de proprièté par lesprit de vapine, & sapé par cette subversion les basses de l'industries du commevce & de toute prospérité nationale; au nom de la raisou, prosérit les lumières & les arts; convert de mépris comme varius présugés, tout ce que la morale offre d'aimable & de consolateur; étousse par une phislosphie fausse membris comme varius présugés, tout ce qui ly a dans la native d'assections douces; fait taire la pitié, la pudeur, la nour e des silusions si hon veut, mais qui pourtant répaudent un charme sur par une phislosphie fausse entre eux par hamitiz, soit au passe par les soites répusée plus que dans nos armées, c'est dans les camps que s'étoit

ainsi dire, aux regards les crimes qui havoient inondée; leurs triomphes surent si nombreux, ils portèrent un si grand caractère de dévouement, de patience, d'héroisme, que leur éclat doit essurer dans l'histoire toutes les taches de la révolution. Cessons de nous occuper de catastrophes qui ne reviendront plus, pour celéb er l'institut qui vint y mettre un terme. Cette journée ne sera point perdue; en rappelant le souvenir de la tyrannie, elle rappelle sa chûte précipitée. Et les sautes qui ont fait perdre si longtens le fruit de la victoire; elle offre à l'ambitieux l'essyant exemple du sort qui menace les oppressents; elle enfeigne aux vrais anis de la République à ne jamais composer avec les factions, à ne jamais les combattre les unes par les autres, à ne chercher désormais de salut que dans l'union de tous, dans la instice et dans la constitution de l'an 3...

Ce discours est fuivi de vifs applaudissemens et des cris multipliés de vive la République.

Les élèves du confervatoire exécutent l'air du Chant du départ. Cet air chéri des défenseurs de la patrie excite les applaudissemens de tous les assistans.

Le conservatoire chante ensuite des strophes

analogues à la fête.

ie

6.

ır

ére

ue

nt

e.

u

à

é-

e,

8,

e,

rs

100

le

la

la

0=

25-

11-

ga de

les

ds nt

on

les

irs

d' ut

976

s!

ité

iie

m

gé

0-

a-

e; rt

la

à ui

05

ne les

11-

118

Le Directoire se lève aux cris multipliés de vive la République, et se met en marche dans le même ordre qu'il étoit arrivé, pour rentrer dans l'intérieur du palais.

De la Gallicie , le 16 Juillet.

Les émigrés Polonois rassemblés en armes sur nos frontières, après avoir éprouvé successivement différens échecs, ont été de nouveau battus, le 2 de ce mois, par plusieurs détachemens de nos troupes qui s'étoient réunis contre eux. On leur a fait plus de 100 prisonniers, parmi lesquels se trouve un prince Oginski et un anglois, ou soi-disant, nommé Milsort. Comme cette troupe d'insurgés qui étoit dans le principe de plus de 1500 hommes, se trouve maintenant réduite à un très petit nombre, et qu'elle ne peut plus causer d'inquiétudes, M. le général comte de Harnoncourt, qui avoit été chargé du soin de la disperser, vient de revenir à Lemberg.

De Vienne, le 29 Juillet.

M. le marquis de Gallo est ici depuis quelques jours; mais il se dispose déjà à repartir pour Udine. Ce négociateur est chargé, diton, d'infister sur l'entier et absolu accomplissement des préliminaires de la paix, attendu que notre cour est résolue de ne se désister sur aucun point. M. le général de Meerfeldt et M. le Baron de Hombourg sont toujours à Udine.

En attendant l'issue de cette mission et des autres négociations qui doivent conduire à la paix générale, nos armées du Rhin et d'Italie font continuellement renforcées, et elles se trouvent déjà sur un pied formidable. Six bataillons de notre garnison (des régimens de l'Archiduc Charles, de Teutschmeister et de Saxe) viennent de recevoir l'ordre de se tenir prêts à marcher le 10 du mois prochain; partie doit se rendre en Italie, et partie sur le Rhin. Les transports de farine et d'avoine par le Danube et l'Achs vers ces deux contrées, sont plus fréquens que jamais; l'on a enrolé de nouveau beaucoup de bateliers qui avoient été congédiés.

La foire est ici plus brillante qu'elle ne l'a jamais été. Il s'y trouve un grand nombre d'acheteurs.

(Nonvelles officielles).

Le général-major Rockawina s'est mis en marche le 6 de ce mois de Zara (ainsi qu'il l'avoit annoncé) après avoir laissé dans cette ville un corps suffisant sous les ordres du général-major Lusgnan. La stotille sur laquelle il embarqua ses troupes, consistoit en une corvette (PAurriche) deux chébecs, plusieurs chaloupes canonières et bâtimens de transport. Il arrivalle 8 dans le port de Sebenico, et après avoir fait débarquer les troupes et l'artillerie, il entra dans la ville.

Le colonel Casimir avoit ordre de s'avancer par terre avec un autre corps sur Sebenico, Traw, Clissa et Spalatro; ce qu'il effectua; de sorte que, suivant des rapports ultérieurs du général Roccawina, tous ces endroits étoient déjà occupés le 13 par nos troupes. Partout où elles se sont portées, les habitans, à l'instar de ceux de Zara, les ont reçues avec les plus grandes démonstrations de joie.

Il avoit été aussi envoyé un détachement de troupes dans l'isle Dalmatienne de Drazza; et cette isle, ainsi que toutes les autres dépendances de ce pays, ont été prises sous la protection de l'Autriche.

Des frontières de l'Italie, le 27 Juillet.

Les gazettes italiennes divaguent beaucoup quelque tems sur les opérations politiques. Dernièrement elles annonçoient la signature du traité définitif à Udine : Aujourd'hui elles font craindre une rupture absolue : le départ de M. le marquis de Gallo pour Vienne, les mouvemens de différens corps de troupes françoifes, et quelques autres circonstances ausii infignifiantes, tels font les fondemens fur lesquels leurs conjectures sont appuyées. Quant à la nouvelle de l'arrivée prochaine de 30 mille hommes de l'intérieur de la France, elle est trop ridiculement invraisemblable pour que l'on puisse y ajouter foi. Le tems seul peut sans doute lever le voile qui couvre encore la scène politique; mais ce qu'il y a de plus probable, c'est que la reprise des négociations dépend de

buelque éventuel, tel, par exemple, que la premlère issue qu'auront les conférences entamées à Lille entre les plénipotentiaires respectifs, l'exécution plénière des articles contenus dans les preliminaires de la paix, l'adhésion de cer-caines puissances aux arrangemens préalable-

ment fixes etc. etc.

Suivant les lettres de Gênes du 22, la tranquillite vient encore d'être troublée dans cette ville. Le peuple, s'étant imaginé que les Directeurs de la banque de St. George vouloient admodier les gabelles à un certain entrepre-neur nomme Cresta, se rassembla en grand nombre et se porta au palais pour réclamer contre cette mesure; le tumulte sut très violent, et la foule demanda à grands cris la tête de Cresta. Les directeurs ne parvinrent à calmer l'effer-vescence, qu'en assurant qu'ils n'avoient jamais songé à mettre les gabelles en admodiation.

De la Suisse, le 26 Juillet.

L'affaire de St. Gall devient tous les jours plus compliquée. Deux jours après le dernier tumulte qui eut lieu dans cette ville (voyez nore No. 210) les représentans des quatre cantons médiateurs prononcèrent une décision entièrement favorable aux prétentions des habitans. Elle porte entre autres articles, que les assemblées générales du peuple seront convoquées de mouveau à des époques fixes, comme puissance législative. Il paroît que le prince-Abbé et son chapitre ne sont nullement portés à obtempé-zer à cette décision; tous les membres qui composent ce dernier quittèrent secrètement St. Gall dans la nuit du jour où elle fut rendue, et se rendirent à Constance près de leur chef. Comme le prince fait partie du corps germanique, l'on dit qu'il se propose d'implorer l'affiltance de l'Empereur et de demander sa médiation.

La révolution de la Valteline se consomme affez tranquillement. Les députés que les Grifons avoient envoyés aux insurgés pour leur propofer une réunion absolue, avec égalité de droits et de privilèges, ont été très bien reçus. Buonaparte lui même, ainsi que le Directoire Cisalpin, ont conseillé aux Valtelins d'accepter cette proposition. Le général en chef, à la demande des deux parties, joue maintenant le role de médiateur, et son projet est d'arranger

les choses de manière que la Valteline formera à l'avenir la quatrième ligue grisonne. L'on fait, du reste, que Buonaparte, en conséquence d'un ordre du Directoire, a renoncé à la prétention relative au passage des troupes par la Valteline.

De Ratisbone, le 1er. Août.

Le 28 du mois dernier, il y eut encore sept fuffrages émis dans le collège des Princes. l'exception de quelques voix, tous ont té-moigné le plus vif défir que S. M. l'Empereur voulût se charger seule de conclure la paix. Hesse-Darmstadt a déclaré, en votant, que les dommages caulés par les françois dans son pays depuis la fignature des préliminaires de la paix, le montoient à plusseurs millions. Le protocole

n'est pas encore feriné.

La semaine dernière, les ministres d'Autriche, de Russie de Prusse ont norifié au Directoire de l'Empire le partage de la Pologne, & déposé aux archives les différens actes qui ont été passes à ce sujet.

L'un serle dun cann de vo mille houvres de source.

L'on parle d'un camp de 10 mille hommes de troupes autrichiennes qui doit être formé dans le voifinage de notre ville,

fur

pla

par

jou

les

em

évi

der

coi

Eta

pli

àı

vei

fro

nn

Or

go

fa

pub rak

Ma

tim

am

de

mo mei

les te

bri

De Cologne, le 1er. Août.

Des lettres de Bruxelles et de Liège en date du 29, disent que la division de Lemoine, qui en consequence d'un contre ordre, avoit repris la route du Rhin, a fait de nouveau volte-face pour se rendre à sa première destination.

De Manbeim , le 2 Août.

Des lettres de Worms confirment la nouvelle de la translation du quartier-général de l'aîle gauche de l'armée françoise de Rhin et Moselle, des Deux-Ponts à Creutznach. La 10ème demi-brigade de chasseurs à pieds faisant partie de cette armée, s'étendra jusqu'à Bingen.

L'on affure qu'auflitôt après la recolte, l'armée autri-chienne formera trois camps d'exercice; le premier dans les environs de Stattgard, le second à Schweizingen & le troisième près de Francsort.

De Weizlar , le 3 Août.

Le général en chef Hoche est arrivé ici au-

jourd'hui à Midi.

La division de Grenier n'a pas été plus loin que les environs de Limbourg, et aujourd'hui elle est revenue dans nos environs. Le quartiergénéral du général Grenier est de nouveau à Weilbourg.

^{**} Pour la dernière & la principale classe de la 12ème Lotterie de Francsort, dont le tirage aura lieu le 23 Autt, & dans laquelle on pourra gagner les sots importants de 40,000, 20,000, 10,000, 5000, 3000 & 1000 florins, on peut avoir chez moi des billets, l'entier à 45 florins, le demi-billet à 22 & demi, le tiers à 15 de le quart à 11 florins 45 kr. Le plan se donne gratis. On voudra bien affianchir les lettres & les remises, de le quart de la 11 florins 45 kr. Le plan se donne gratis. e joindre aux dernières 4 kr. pour l'inscription Reinganum, à Francfort sur la place de Trêves, No. 90.